

REPUBLICA DE CHILE
MINISTERIO DE PLANIFICACION Y COOPERACION
INSTITUTO NACIONAL DE LA JUVENTUD

SANTIAGO, Agosto 25 de 1993.

DE : DIRECTOR NACIONAL
A : SR. CARLOS BASCUÑAN
JEFE DE GABINETE PRESIDENCIAL

Estimado Carlos:

Como acordamos, te envío la carta dirigida al Presidente y la minuta con el detalle del acto de inauguración del Centro de Información para la juventud, CIDJU, a realizarse el miércoles 1° de septiembre, en Alameda 341.

Saluda atentamente,



FRANCISCO ESTEVEZ VALENCIA
Director Nacional
Instituto Nacional de la Juventud

FEV/ORB/rmm

REPUBLICA DE CHILE
MINISTERIO DE PLANIFICACION Y COOPERACION
INSTITUTO NACIONAL DE LA JUVENTUD

SANTIAGO, Agosto 25 de 1993.

Señor
Patricio Aylwin Azócar
Presidente de la República
Presente

Estimado Presidente:

Agradeciendo desde ya su presencia a la inauguración del Centro de Información Juvenil el próximo 1° de Septiembre, remito a Ud. los antecedentes respecto de la naturaleza de este Centro y del acto que S.E. presidirá.

Le saluda atentamente,


FRANCISCO ESTEVEZ VALENCIA
Director Nacional
Instituto Nacional de la Juventud

CENTRO DE INFORMACION PARA LA JUVENTUD

El Centro de Información para la Juventud es un nuevo programa del Instituto Nacional de la Juventud. Se trata de la apertura de un nuevo espacio en Santiago, que persigue garantizar el acceso directo de los jóvenes a los temas que le interesan.

Esta iniciativa estará ubicada en un amplio y céntrico recinto y contará con una moderna infraestructura de servicios que ofrecen información. Para ello, el Centro está afiliado a la Red Iberoamericana de Centros de información, organismo que agrupa a países latinoamericanos y europeos que han implementado programas de este tipo.

El Centro dispondrá de un sistema computacional, donde los jóvenes podrán realizar por sí mismos, con el apoyo de monitores, consultas acerca de problemáticas e inquietudes personales. Interrogantes como "¿qué puedo hacer si mi empleador no cancela mis cotizaciones?", "¿cuáles son los trámites para hacer o postergar el Servicio militar?", "¿cómo realizar una Declaración de Impuestos?", "¿cuál es la cartelera del cine o del teatro?", y muchas otras consultas hallarán respuesta en este sistema.

Además, el Centro contará con una sala de lectura en la que estarán disponibles revistas y diarios nacionales, y una sala audiovisual, en la que se exhibirán continuamente noticieros, documentales y programas musicales de TV Cable.

Asimismo, estará habilitada una amplia Sala Multimedia con capacidad para más de 200 personas. En ella se llevarán a cabo eventos, capacitación y actividades de extensión cultural. Lo más destacable de ese espacio es que estará disponible para que grupos de jóvenes la soliciten con el fin de gestar y desarrollar sus propias iniciativas.

En el mismo recinto, con el objeto de realizar un aprovechamiento más óptimo de sus potencialidades, estarán ubicadas las dependencias de la Tarjeta Joven, de la Asociación de Trabajadores del Rock, ATR, y del Fondo de Iniciativas Culturales del INJ.

Una cafetería es el elemento que termina de configurar este espacio en esta primera etapa. En un tiempo más, se comenzarán a ofrecer otros servicios, cuyas características se están estudiando para alcanzar una pronta materialización, como, por ejemplo, una clínica jurídica para organizaciones juveniles.

La conjunción de todos estos elementos configura un espacio inédito en nuestro país, en el que los jóvenes podrán responder dudas, requerimientos e inquietudes acudiendo a una sola fuente, en la que tendrán acceso a una infraestructura que resulta familiar a las nuevas generaciones.

La inauguración oficial del Centro será el 1° de septiembre con la presencia del Presidente de la República.

Desde el 2 de Septiembre comenzará el funcionamiento regular de este Centro, ya que tiene dos semanas de marcha experimental. A partir de entonces comenzará a recibir visitas guiadas de establecimientos educacionales de los sectores más pobres. En estos encuentros, se les entregará a los jóvenes orientación en cuanto a las alternativas de educación superior y se les darán a conocer cuáles son las perspectivas laborales que hay en la sociedad. Asimismo, se les explicará lo útil y necesario que resulta estar informado en el mundo de hoy.

Los servicios que ofrecerá el Centro se reforzarán en algunas áreas de acuerdo al período en el que se encuentre. Por ejemplo, en Agosto se preparará material especial acerca del funcionamiento del Servicio Militar Obligatorio, en diciembre acerca de la Prueba de Aptitud Académica, en enero acerca de las alternativas para tomar vacaciones y las postulaciones a la Universidad, etc.

La experiencia que está entregando este Centro, y la gran cantidad de información que se han acumulado para su funcionamiento, determinan que resulta bastante factible la extensión de esta iniciativa a provincias. En ese sentido, se están realizando diagnósticos y estudios a fin de materializar esta idea, así como, más adelante, extender los puntos de contacto a las oficinas municipales de juventud.

Este centro, en suma ciertamente no pretende satisfacer todas las inquietudes de información de los jóvenes. Su objetivo es más limitado, pero no por eso menos ambicioso. Se trata de propiciar, a través del acceso y el uso de información, actitudes para enfrentar el futuro, capacidad para adaptarse a un mundo cambiante, sentimientos de satisfacción, seguridad y pertenencia social, habilidades de comunicación, gestión y organización, y contribuir así, por estas vías, a una efectiva democratización social.

El Centro es sin duda un fundamental aporte en este sentido, tanto por la necesidad que satisface, como por lo novedosa que resulta esta experiencia.

**MINUTA DEL ACTO DE INAUGURACION
DEL
CENTRO DE INFORMACION PARA LA JUVENTUD**

11:30:

Llegada del público en general (Todas las personas que lleguen pasarán a la Sala Multimedia)
Presentación del grupo de Jazz Caída Libre.
Inauguración Muestra Pictórica Generación de los 80

12:00:

Llegada de S.E. el Presidente de la República
S.E. El Presidente, acompañado de sus más cercanos colaboradores y de la prensa, recorrerá las dependencias del Centro. El itinerario del recorrido es el siguiente:

- Sala de Información (Sala de Lectura, Sala de TV Cable y Computadores de Autoconsulta)
- Cafetería
- Oficinas de la ATR, Tarjeta Joven y Fondo de Iniciativas Culturales
- Llegada del Presidente a la sala Multimedia.

Duración del recorrido : 15 a 20 minutos.

12:20: Inicio ceremonia de Inauguración

12:21: Discurso del Señor Director del INJ, don Francisco Estévez Valencia.

12:26: Discurso del Ministro de Planificación y Cooperación, don Sergio Molina Silva.

12:32: Discurso de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar.

12:47: Presentación Grupo Jazz - Cocktail

13:15: Cierre

8888 8 8

DISCURSO

Estimados amigos y amigas:

Me siento complacido de estar aquí abriendo las puertas de una atractiva iniciativa que a partir de hoy el Instituto Nacional de la Juventud pone a disposición de los jóvenes.

Desde un comienzo, y así lo dijimos, este gobierno se propuso que los jóvenes constituyeran un sector de especial interés dentro de su gestión. Y fue con ese espíritu que en febrero de 1991 creamos el Instituto Nacional de la Juventud.

En ese momento y lo seguimos pensando así, el INJ constituía una instancia clave para la materialización de dicho objetivo. Concebida como un servicio público, su función principal era coordinar la política social juvenil y respaldar la expresión de propuestas dirigidas hacia ese sector.

Y para garantizar que se cumplieran esos objetivos hicimos que el Instituto Nacional de la Juventud formara parte del Ministerio de Planificación y Cooperación.

De esa forma, aseguramos que esta nueva instancia respondiera más que a motivaciones de orden político, a los requerimientos técnicos que exigen los tiempos actuales y tuviera un rol activo en las formulaciones de las políticas sociales de este gobierno, obedeciendo a la estrategia integral que hemos elaborado en ese sentido. Este hecho trascendental constituía el sello distintivo que pretendíamos imprimir a nuestra política en materia de juventud.

Posteriormente, a fines de 1991 creamos el Programa de Oportunidades para los Jóvenes, PROJOVEN, conformado por 36 programas orientados a abrir espacios de encuentro y participación de los jóvenes, que contemplan el desarrollo y la apertura de oportunidades en las áreas de salud, trabajo, educación, rehabilitación de menores y muchas otras.

Y así cuando ya han pasado más de dos años de la creación del INJ y saludamos sus logros y consolidación, con respecto al PROJOVEN también estamos en condiciones de declararnos satisfechos, pues esta iniciativa no sólo se ha extendido hoy a 44 programas, sino que ha permitido involucrar al conjunto del Gobierno en su realización.

Estos resultados que les doy a conocer y la tendencia que denotan, confirman el acierto y la efectividad de nuestra política hacia los jóvenes. Ella responde a una lógica integral para abordar el tema de los jóvenes en la sociedad, lógica que representa el modo más moderno de abordar este tema y que actualmente se aplica en diversos países.

La efectividad de esta lógica se materializa en un esfuerzo coordinado de los distintos ministerios donde cada uno, desde su particular perspectiva, se involucra y contribuye a articular esta política dirigida al sector juvenil. Se ubica en la perspectiva de trazar en el tiempo un Plan Integral de Desarrollo de la Juventud.

Dentro de estas políticas globales, la información cumple un rol fundamental. En el mundo de hoy, cambiante y heterogéneo, es necesario estar informado para enfrentarse adecuadamente al medio social. La sociedad postindustrial basa su desarrollo en la disponibilidad de la información, elemento que se constituye en el recurso estratégico más importante.

Y el igualitario acceso a la información se convierte en un componente consustancial de la democracia contemporánea. Si no se cumple este principio, resulta imposible pensar hoy día en una sociedad verdaderamente participativa e igualitaria.

La gran cantidad de estímulos que ofrece la publicidad, la educación, la propaganda y un sinnúmero de fuentes, en ocasiones no permiten al observador estructurar un panorama coherente de la sociedad, fenómeno que afecta principalmente a los jóvenes. Y digo que afecta principalmente a los jóvenes porque ellos, por su propia condición de jóvenes, están construyendo su visión del mundo, lo que los convierte en personas de espíritu dinámico e inquieto.

Respondiendo a esa realidad es que hoy surge este Centro de Información para la Juventud. En este lugar, los jóvenes se relacionarán y familiarizarán con la información; podrán abordarla desde distintos ángulos y la valorarán también -y esto me parece central- en íntima unión con la creación artística y cultural. Información sin creación, sin arte, es robótica, es plana, es inhumana, carece de horizonte y vitalidad.

Un espacio como éste se hacía necesario.

La existencia de un lugar que concentre información especialmente recopilada y estructurada para los jóvenes garantiza un acceso más igualitario a las oportunidades que brinda la sociedad, otorga pistas para el desarrollo de la inventiva y acrecienta la capacidad y los grados de competencia sociales y culturales.

Se trata de un instrumento clave para el despliegue de nuestra política social contenida en el PROJOVEN. Es impensable lograr resultados de efecto ampliado sin la adecuada difusión, orientación y conocimiento. Toda política social, por muy bien diseñada que esté, resulta estéril si permanece en un plano puramente asistencialista. Debe proponerse contribuir a la formación de sujetos activos, no pasivos, sujetos competentes, no carenciados. Ése es el sentido de este instrumento y de allí emana su rol crucial para la eficacia de la política social de mi gobierno hacia los jóvenes.

Esos objetivos se persiguen con la apertura de este Centro de Información para la Juventud. Estoy cierto que asistimos a un momento muy importante en el desarrollo de nuestra política juvenil y que no pasará inadvertido para la juventud de este país.

El Centro es una instancia valiosa, que contempla su extensión a todas las regiones del país y apunta en el tiempo a configurar una red nacional que se extienda a escala comunal, urbana y rural. La idea es recrear en los lugares mismos donde viven los jóvenes enclaves de información y cultura, los cuales en su interacción articulen y dinamicen un circuito comunal y periférico, requisito indispensable para alcanzar plenamente las metas que nos hemos propuesto.

Particularmente relevante resulta el enfoque de continuidad planteado. No debemos olvidar que esta iniciativa fue posible gracias a la cooperación internacional, la cual ha comprendido el momento por el que atraviesa nuestro país y la importancia de apoyar nuestra política social hacia los jóvenes con proyectos modernos como éste. Sin embargo, no aspiramos a mantener esta situación; la proyección estratégica de este programa y el éxito de nuestra política no pueden estar basados en la generosa colaboración de países con un mayor grado de desarrollo.

De allí que me parece interesante resaltar el modelo de autosuficiencia que se propone alcanzar este Centro. El aporte internacional se inscribe en una perspectiva de largo aliento, la cual se sustenta en una matriz de concurrencia de los sectores público y privado y a través de una propuesta de gestión que combine criterios de servicio hacia la comunidad con criterios de mercado. Este enfoque supera no solamente los términos asistencialistas y paternalistas, sino que considera un factor fundamental, cual es la integración de los distintos sectores de nuestra sociedad en el compromiso histórico de desarrollarnos como nación.

Indudablemente, son muchas las tareas que se nos abren luego de la apertura de este Centro. No obstante, estoy convencido que a través de iniciativas como éstas, que favorecen prioritariamente a los jóvenes, avanzamos sustantivamente en la construcción de una patria para todos.

Código CVO Panel Ingreso De Datos Fecha 26-AUG-1993

Nip 93/17298__ -_ Hora 09:29 Tipodoc MEM **ARCHIVO** Caracter

Numdoc _____ Fechadoc 25-AUG-93 Destinatario CBE

Firma Francisco_Estevez_Valencia _____ Sexo

Institución o Instituto_Nacional_de_la_Juventud _____

Dirección _____ Región RM__

Ciudad Santiago _____ País CHI

Derivada CBE Fecha 26-AUG-93 Nop _____

--- Necesita Respuesta S

--- Nop Relacionado

Resumen ENVIA CARTA PARA S.E. Y LA MINUTA CON DETALLE DEL ACTO DE INAUGURACION DEL CENTRO DE INFORMACION PARA LA JUVENTUD, CIDJU, QUE SE REALIZARA EL 1 DE SEPTIEMBRE

Next Screen para Realizar Derivaciones Externas

Transaction completed -- 1 records processed.

Char Mode: Replace Page 1

Count: *0

Código CVO

Panel Ingreso De Datos

Fecha 26-AUG-1993

Nip 93/17298 - Hora 09:29 Tipodoc MEM Caracter

Numdoc ----- Fechadoc 25-AUG-93 Destinatario CBE

Firma Francisco_Estevez_Valencia ----- Sexo --

Institución o Instituto_Nacional_de_la_Juventud -----

Dirección ----- Región RM

Ciudad Santiago ----- País CHI

Derivada CBE Fecha 26-AUG-93 Nop -----

Necesita Respuesta S

Nop Relacionado -----

Resumen ENVIA CARTA PARA S.E. Y LA MINUTA CON DETALLE DEL ACTO DE INAUGURACION DEL CENTRO DE INFORMACION PARA LA JUVENTUD, CIDJU, QUE SE REALIZARA EL 1 DE SEPTIEMBRE

Next Screen para Realizar Derivaciones Externas

Transaction_completed -- 1 records processed.

Char Mode: Replace Page 1

Count: *0